
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

An den Vorsitzenden des Kreistages  
des Schwalm-Eder Kreises 
Herr Michael Kreutzmann 
Parkstraße 6 
34576 Homberg/Efze 

 Sehr geehrter Herr Kreutzmann,                                                                                            30.3.2023
            
die Fraktion Freie Wähler bittet für die Sitzung des Kreistages am 22. Mai 2023 um die Aufnahme des 
folgenden Antrags zur Haushaltsberatung als Tagesordnungspunkt: 
 
Beibehaltung des Hebesatzes der Schulumlage von 17,85 %  
 
Antrag:  
Der Kreistag möge beschließen, dass der Hebesatz für die Schulumlage des Jahres 2022 beibehalten 
wird. 
 
Begründung: 
Obwohl es grundsätzlich zu begrüßen ist, dass der Landkreis die Städte und Gemeinden durch Senkung des 
Hebesatzes der Schulumlage um 1,5 % entlasten möchte, schlägt die Fraktion der Freien Wähler die 
Beibehaltung des bisherigen Hebesatzes vor. Trotz hoher Investitionen des Schulträgers in den 
vergangenen Jahren, wird die Investition in die Bildung ein maßgeblicher Ausgabenposten in 2023 und den 
Folgejahren sein. Der Landkreis hinkt bei der Umsetzung des Digitalpakts Schule hinter Nachbarkreisen 
her. Die zusätzlichen Mittel könnten beispielsweise zur Beauftragung externer Dienstleister genutzt 
werden. Die Umsetzung des Ganztagsschulanspruchs an Grundschulen sowie Sanierungen und Umbauten 
an verschiedenen Schulstandorten werden im laufenden Haushaltsjahr und den nächsten Jahren Aufgaben 
sein, die erhebliche Finanzmittel binden. Aufgrund der absehbaren Preissteigerungen bedingt durch die 
relativ hohe Inflationsrate und den weiter andauernden Krieg in der Ukraine, werden die veranschlagten 
Mittel voraussichtlich nicht reichen. 
Die wünschenswerte Senkung der Schulumlage erscheint uns daher unrealistisch und bildet den 
zukünftigen Finanzbedarf im Schulbereich nicht ab. Würden wir im Haushalt 2023 wie geplant absenken, 
wird aller Voraussicht nach eine umso deutlichere Erhöhung in den Folgejahren notwendig sein. 

 
Weitere Erläuterungen zu diesem Tagesordnungspunkt erfolgen mündlich. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

E. Eroglu (Fraktionsvorsitzender) 

 

 


